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JÁ ESTAVA
NA HORA...

Bom Prato

Projeto de Lei 180/2019, de autoria do prefeituo municipal Ademário Oliveira (PSDB) foi aprovado no último dia 27 de dezembro, pelos nobres edis 
da Casa de Leis Cubatense. No total, estimasse que em seu auge operacional, a GCM funcione 363 cargos em  todo o seu quadro hierárquico. Vale 
lembrar que o próprio prefeito Ademário, quando vereador no ano de 2015, contribui juntamente com outros seis parlamentares, para a não criação 
da Guarda Civil Municipal, em projeto semelhante criado pela ex-prefeita Marcia Rosa (PT), naquela ocasião. Os  parlamentares na época, alegaram 
que o alto custo do projeto não era compatível com a situação financeira que afetava o Brasil e o município. Pág. 4

Wagner Moura (Republicanos) Luiz Rosa (PDT) Hiláro (PTC) firmam acordo de caminharem juntos 
até o pleito. Grupo promete buscar outros nomes fortes da cidade, com o intuito de caminharem 
unidos e polarizados até as eleições de outubro deste ano. Pág. 3

Com seis meses de atraso, restaurante Bom Pra-
to é inaugurado em prédio adaptado. Pág. 3

Goleiro cubatense
da base do Barueri

conquista título
importante com

o elenco

Esporte

Enfim, Cubatão terá sua 
própria Guarda Municipal

Pág. 7
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Será que a Felicidade é 
eterna? Será que somos fe-
lizes o tempo todo? O que 
realmente nos faz Feliz? Ou 
o que nos traz a Felicidade?
Você já parou para se 
perguntar tudo isto?
Sempre estamos rodeados 
de situações em que nos faz 
parecer estarmos felizes. 
Não queremos fi car triste 
ou ter uma tristeza profun-
da. E por isso, aceitamos 
situações em que no fun-
do não estamos de acordo, 
mas naquele momento, é 
melhor aceitar. E assim, o 
tempo vai passando, tão 
rápido que tá aí, o Natal 
chegando e 2020 também. 
Novamente te pergunto: 

MULHER, VOCÊ É FELIZ?
Vamos aproveitar este fi nal 
de ano e início do novo ano e 
refl e� r: O QUE TE FAZ FELIZ?
Bom, para mim a felicidade 
não é eterna. Não somos 
felizes o tempo todo. Pre-
cisamos descobrir o que 
realmente nos faz felizes. 
A FELICIDADE É MOMEN-
TÂNEA! Eu determino Ser 
Feliz Hoje! Daí você pode 
dizer: Mas o que eu faço 
com os problemas? Primei-
ro transformo em desafi os, 
depois enfrento, busco so-
luções e resolvo. Caio e le-
vanto, quantas vezes forem 
necessárias, mas não deixo 
que nada, nem ninguém, 
� re a minha felicidade. 

Aproveite os momentos 
como se fossem únicos. 
Viva intensamente cada 
instante. A felicidade está 
em coisas simples: num 
sorriso de uma criança, 
numa brincadeira do fi -
lho(a), num gesto de um 
amigo, num abraço inespe-
rado ou numa mão esten-
dida, na hora mais di� cil.
Às vezes, estamos tão con-
taminado com tudo que 
está acontecendo de ruim 
que não conseguimos en-
xergar todas estas qualida-
des. E quando isto acontece, 
respire fundo e como dizia 
a minha eterna amiga Bel 
Moraes: SEJA FELIZ HOJE, 
porque o ontem já foi e o 

amanhã ainda está por vir.
Feliz natal e ó� mo 2020, 
repleto de muito amor, Fe-
licidade e saúde.

Por Cristi na Moreira
de Oliveira

Jornalista e apresentadora 
do Programa Mulheres 

Mais Fortes

Mulheres Mais Fortes

Nossa região já foi um ce-
leiro de grandes inves� men-
tos, isso fez que ao longo de 
décadas � véssemos tempos 
de empregos abundantes, 
economia pujante e ampla 
possibilidade de desenvol-
vimento das cidades, mas 
nada foi por acaso, afi nal 
se deve ao fato de que es-
tamos muito bem servidos 
de estruturas rodoviárias, 
ferroviárias, energé� cas, 
hídricas e portuárias. E ao 
olhar com mais cuidado, po-
demos perceber que a única 
cidade a deter todas essas 
caracterís� cas estruturantes 
é Cubatão. 

Mas o tempo passou, o 
mundo con� nua a se trans-
formar e hoje vivemos um 
momento em que novos de-
safi os são criados em tempo 
real. Isso nos impõe pensar 
novas estratégias e criar ou-
tros mecanismos que u� lize 
e potencialize as nossas vo-
cações para que possamos 
assim equacionar proble-
mas surgidos pela falta de 
um olhar mais cuidadoso 
com os nossos cidadãos. Tal-
vez o retrato mais grave des-
sa situação é o nosso grande 
número de desempregados. 

É preciso refl e� r e com-
preender que nosso tem-
po ainda não se esgotou, 
mas pode estar próximo. 
Novos hábitos e meios de 
vida surgem a todo momen-
to, aliado a isso, houve um 
crescimento signifi ca� vo de 
outras regiões do país, o que 
por sinal é muito bom, mas 
nos cobra soluções mais rá-
pidas e efi cazes aos proble-
mas que nos afl igem. 

Nesse sen� do, podemos 
visualizar um universo de 
possibilidades e perceber 
que não estamos inserido 
em nenhum deles. Ao mes-
mo tempo que a tecnolo-
gia modifi ca as relações de 
trabalho em cidades como 

a nossa, estamos deixando 
escapar de nossas mãos a 
possibilidade de inovar e 
cons� tuir um cardápio de 
oportunidades.

Diante das condições 
que possuímos, aliada com 
a tecnologia e a sustentabi-
lidade - que são marcas do 
nosso tempo - temos a con-
dições de abrir uma nova 
rota de desenvolvimento 
para a nossa cidade e região. 
Porém isso depende de dis-
posição em entender que o 
primeiro passo precisa ser 
dado e que os resultados 
não vão surgir na primeira 
semana.

É possível começar hoje, 
a par� r de um olhar mais 
sério para a economia cria-
� va, alinhado com uma 
polí� ca de desenvolvimen-
to para instalação de um 
parque tecnológico, focado 
na incubação de novos em-
preendimentos. Há várias 
experiências nesse sen� do 
que podemos nos inspirar, 
dentre elas destaco o Porto 
Digital do Recife. 

A certeza é de que vive-
mos tempos di� ceis e que 
devemos começar a fazer 
algo imediatamente. Com 
disposição, coragem, ousa-
dia, mente aberta e serieda-
de, podemos trilhar novos 
caminhos e superar grandes 
desafi os.

Fabrício Lopes
é Gestor Público,

pós graduado em Gestão 
Ambiental

Fatos da virada do ano...
DIA 12 DE

DEZEMBRO - A
Em um reunião no inicio 

da noite, em um tradicional 
restaurante da cidade, os 
par� dos Repúblicanos, PDT 
e PTC, fi rmaram o compro-
misso de caminharem jun-
tos nas próximas eleições 
municipais a serem reali-
zadas no ano que vem. o 
compromisso foi fi rmado 
por meio de um documen-
to que fi cou conhecido 
como “A CARTA DE CUBA-
TÃO”, que foi assinada por 
todos os presentes, dentre 
os quais diretores das tais 
siglas par� dárias e seus de-
signados pré-candidatos. 
Após o ato, Wagner Moura, 
(Republicanos) Luiz Rosa 
(PDT) e Hilário Roza (PTC) 
pousaram para a foto.

DIA 12 DE
DEZEMBRO - B

Durante a 24ª Ses-

são Extraordinária(12/12), 
os vereadores aprovaram o 
Projeto de Lei Nº 151/2019, 
de autoria do Poder Execu-
� vo, que es� ma a receita e 
fi xa a despesa do município 
de Cubatão para o exercí-
cio de 2020. A matéria foi 
aprovada com emendas par-
lamentares. O orçamento 
geral es� ma a receita bruta 
em R$ 1.408.779.710,00, 
sendo R$ 1.117.095.710,00 
da Administração Dire-
ta e R$ 291.684.000,00 da 
Administração Indireta e 
uma Receita Líquida de  R$ 
1.311.717.110,0, o orçamen-
to líquido da Prefeitura, que 
será distribuído entre as se-
cretarias, foi fi xado em R$ 
1.020.033.110,00. 

DIA 16 DE
DEZEMBRO

Em um evento realiza-
do no salão nobre da ACIC, 
o PSDB de Cubatão (par� do 

do atual prefeito Ademário 
Oliveira) fez questão de co-
memorar o tempo em que a 
legenda está à frente do po-
der execu� vo da Cidade. Com 
o Slogan “#1000 DIAS DE GO-
VERNO PSDB” , fi cou claro 
que os tucanos já pensam 
na reeleição da legenda para 
mais quatro anos de manda-
to em Cubatão.

DIA 18 DE
DEZEMBRO

A administração muni-
cipal entregou as obras do 
Bom Prato e do Centro On-
cológico. Vale lembrar que os 
atos, os mesmos que foram 
comemorados com imenso 
entusiasmo pela atual admi-
nistração municipal, foram 
inaugurados com quase seis 
meses de atraso. Reporta-
gens publicadas na época, 
por um grande jornal de cir-
culação regional, confi rmam 
a demora na fi nalização dos 

trabalhos.

DIA 20 DE
DEZEMBRO

Dois dias após a sua 
inauguração, o Bom Prato 
não pôde ser aberto pois 
um acidente pela manhã, 
na cozinha. Uma funcioná-
ria deixou o gás aberto e, 
após acender um fósforo, 
acabou ocasionando uma 
explosão. A própria fun-
cionária acabou se ferindo 
e foi socorrida no serviço 
público de saúde e acabou 
socorrida.

DIA 5 DE
JANEIRO

Uma operação policial 
na Vila dos Pescadores, 
em busca de assaltantes 
nas rodovias, causou muio 
tumulto. Houve trocas de 
� ros e os motoristas, que 
passavam pela Anchiet e 
marginais, desviaram.
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VALENTIM CARDOZO
Da Redação

Em uma reunião realiza-
da na tarde ontem (12/12), 
em um conceituado e tra-
dicional restaurante da ci-
dade, líderes partidários e 
pré-candidatos a prefeitos 
de três legendas, firmaram 
um acordo documentado, 
chamado “CARTA DE CUBA-
TÃO”. O intuito do encontro 
foi firmar a caminhada con-
junta do Repúblicanos, que 
tem como pré-candidato o 
ex-prefeito Wagner Moura, 
o PDT do ex-presidente da 
Câmara Luiz Rosa, e o PTC, 
com o ex-vereador Hilário 
Roza. 

A CARTA, como ficou co-
nhecida, citava o descon-
tentamento do grupo com 
a atual gestão do prefeito 
Ademário Oliveira (PSDB), à 
frente do município e pon-
tuava questões como perse-
guição ao funcionalismo pú-
blico, abandono de próprios 
como escolas e omissão no 
combate ao desemprego, 
que há anos já assola a ci-
dade. O documento já ace-
na como um possível marco 
inicial, visando a união de 
forças para uma oposição 
consistente contra a atual 

administração municipal.
Construir uma alternati-

va de governo justo para as 
maiorias e a Convocação  de 
uma Conferência Suprapar-
tidária, já para o início de 
2020, para a união de novas 
forças políticas da cidade, 
foram pontos cruciais da 
CARTA. Após o desfecho das 
assinaturas, o grupo consoli-
dou a idéia de se fazer uma 
única candidatura oposicio-
nista, a qual deva concorrer 
em igualdade de forças com 
o governo tucano de Cuba-
tão.

O Grupo deixou bem cla-
ro que vai atrás de novos 
aliados.

PRÉ-PRÉCANDIDATOS 
DIZEM A FOLHA  QUE A 
UNIÃO É O CAMINHO
Segundo os primeiros in-

tegrantes do grupo de opo-
sição declarado pela “A CAR-
TA”, o caminho para a vitória 
em um pleito extremamente 
disputado, como o que se 
espera em 2020, é sem duív-
da alguma a união de forças. 
Em poucas vezes na história 
política da cidade houve um 
sentimento de união dentro 
da oposição, ainda mais sen-
do formado antes mesmo, 
da entrada do ano eleitoral.

Wagner Moura (Republicanos) Luiz Rosa 
(PDT) e Hilário (PTC) caminharão juntos até 

as eleições e prometem buscar novos aliados
Partido pretende realizar um novo e definitivo evento em janeiro de 2020

Sexta-feira, 10
JAN / 2020
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Foto que sela a união dos três partidos: Republicanos, PDT e PTC

Fotos: divulgação

“Uma eleição para prefeito não se ganha sozinho, Tem que 
haver a união de pessoas que pensam e discutem política 
de um forma igualitária e com semelhança de idéias. Isso 
sempre foi encontrado desde o primeiro contato entre os 
três partidos que idealizaram e cocretizaram este ato” , 

Wagner Moura dos Santos (Republicanos).

“Como empresário, gerador de empregos e homem público 
desta cidade, não posso ficar omisso de expressar a minha 

opinião e me posicionar sobre o atual quadro no qual se en-
contra Cubatão. Mostrar desde já que existem projetos e que 
as pessoas não caminham sózinhas, deixa claro a nossa preo-
cupação com o que há de mais importante por aqui, que são 

os próprios cubatenses” , Luiz Rosa (PDT).

“O PTC é um partido que tem histórico Cristão e sempre 
atuou em prol da família brasileira. É dentro desse conceito 
que achamos por bem caminhar lado a lado com os co-ir-
mãos do Repúblicanos e do PDT, os quais também estão 

muito bem encaminhados com seus pré-candidatos a pre-
feito”, Hilário Roza (PTC).

Com seis meses de atraso, restaurante BOM PRATO é inaugurado
Obras estavam previstas para serem entregues em julho de 2019

VALENTIM CARDOZO
Da Redação

A prefeitura de Cubatão 
inaugurou no dia 18 de de-
zembro, com cerca de seis 
eses de atraso, as obras do 
restaurante popular BOM 
PRATO. Reportagens públi-
cadas na imprensa local, 
em outras épocas do ano de 
2019, afirmavam que o pro-
jeto estaria a disposição da 
população, já no ínicio do se-
gundo semestre do ano pas-

sado. Apesar do não cum-
primento das primeiras data 
previstas pela administração 
municipal, as inaugurações 
foram tidas como grandes 
conquistas do governo Ade-
mário Oliveira (PSDB) e sem 
dúvida, será um de seus 
principais ícones na tentati-
va de reeleição, nas eleições 
municipais do ano que vem.

O BOM PRATO, que é uma 
parceria da prefeitura com o 
também “tucano” Governo 
do Estado, já está funcionan-

do, localizado na Rua Cida-
de de Pinhal, s/n, no Centro 
de Cubatão, no prédio que 
chegou a ser ocupado por 
vários anos pela extinta e 
tão popular Cozinha da Co-
munidade, que foi um dos 
marcos das administrações 
do ex-prefeito Nei Eduardo 
Serra, que também estava 
presente na solenidade, as-
sim como o governador de 
São Paulo, João Dória, que é 
do mesmo partido do atual 
prefeito cubatense.

O local serve em dias 

úteis cerca de 300 cafés da 
manhã, pelo valor de R$ 
0,50 centavos e 1200 refei-
ções no horário de almoço, 
que custará R$1,00 real, 
para quem quiser se alimen-
tar. De acordo com informa-
ções vindas da assessoria de 
imprensa da prefeitura, só a 
adaptação do prédio custou 
algo em torno de R$ 1,5 mi-
lhão de reais.

Segundo o secretário de 
Assistência Social de Cuba-
tão, Sebastião “Zumbi” Ri-
beiro, que há poucos minu-

tos antes  da inauguração do 
restaurante BOM PRATO, se 
divertia dançando ao som de 
um “forró”, o restaurante po-
pular irá aquecer o comércio 
na região central da cidade. 
“Esta obra cria outras opor-
tunidades de emprego e ren-
da para a população além da 
geração de empregos dire-
tos.” diz o secretário.

Ao ser questionado pela 
equipe de reportagem do 
jornal FOLHA DE CUBATÃO, 
o por quê que a obra demo-
rou quase seis meses para 

ser entregue, Zumbi disse 
que  a empresa que estava a 
frente da obra, calculou er-
rado o prazo de entrega, que 
acabou sendo maior do que 
o esperado. “Além desse es-
paço de tempo mal calcula-
do para a entrega da obra, 
temos que levar em consi-
deração que o imóvel onde 
está instalado o bom prato 
hoje, é um prédio antigo, 
com mais de 40 anos, o que 
exigiu uma maior atenção 
para a adaptação do próprio 
público”, finalizou Zumbi.

O Bom Prato foi inaugurado em 18 de dezembro

Valentim Cardoso



4
Câmara de Vereadores aprova criação 

da Guarda Municipal em Cubatão
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Cidade é a ùnica da Baixada Santista que ainda não dispõe do serviço
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VALENTIM CARDOZO
Da Redação

Os vereadores aprova-
ram na sessão do último 
dia 27 de dezembro, o pro-
jeto de lei complementar 
Nº 180/2019, de autoria 
do prefeito Ademário Oli-
veira, que institui a Guarda 
Civil Municipal de Cubatão 
(GCMC), órgão que será 
destinado para a proteção 
de bens municipais de uso 
comum, fundamentando-
-se nos princípios mínimos 
dos direitos humanos, de 
modo que garanta a segu-
rança, do exercício da ci-
dadania e das liberdades 
públicos. A instituição in-
tegra a Administração Di-
reta subordinada ao Poder 
Executivo, por intermédio 
da Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e Cida-
dania, de caráter civil, uni-
formizada, armada, de regi-
me especial de hierarquia e 

disciplina.
O projeto também pre-

vê a GCMC será responsá-
vel pelo planejamento, a 
coordenação e operacio-
nalização do patrulhamen-
to preventivo; bem como 
gerenciamento de meios 
humanos e materiais co-
locados à sua disposição; 
por meio do seu coman-
dante. Além disso, será de 
responsabilidade do órgão 
de segurança; a proteção 
do meio ambiente; a segu-
rança dos servidores muni-
cipais no exercício de suas 
funções, dentre outras atri-
buições.

O vereador Ivan Hilde-
brando (PSB) fez coro ao 
colega e destacou que a 
pauta da segurança já ha-
via sido discutida em outras 
oportunidades e ter a Guar-
da Municipal na cidade irá 
garantir aos munícipes uma 
maior proteção. Já a vere-
adora Érika Verçosa (PSDB) Sessão da Câmara que aprovou a criação da Guarda Municipal foi em 27 de dezembro

chamou atenção da impor-
tância de ter uma maior 
segurança no município, 
inclusive apontando para o 
público feminino, uma vez 
que as maiores vítimas de 
insegurança são as mulhe-
res. “Eu como mulher e não 
somente membro de uma 
comissão, considero o pro-
jeto fundamental, porque 
dará maior segurança para 
as mulheres”, alertou a par-
lamentar.

Já o vereador Toninho 
Vieira (PSDB), dentre outras 
questões, criticou a criação 
de cargos dentro da estru-
tura da Guarda Municipal, 
uma vez que a partir desta 
iniciativa poderia criar-se 
um “cabide de empre-
gos”, todavia o presidente 
da Câmara, Fábio Roxinho 
(MDB), ressaltou que os 
cargos serão submetidos 
através de concurso, evi-
tando com que este tipo de 
situação ocorra.

SCS/CMC

Criação da GCM já foi rejeitado pelo próprio
prefeito quando ainda era vereador, em 2015

Vale lembrar que no ano 
de 2015, um projeto de lei 
de autoria da ex-prefeita 
de Cubatão, Marcia Rosa 
de Mendonça e Silva (PT) 
foi vetado na Câmara Mu-
nicipal de Cubatão. O veto 
deu-se por aprovação de 
um parecer  contrário da 
então Comissão de Justiça 
e Redação da Casa de Leis 
Cubatense, na época., 

Na ocasião, o projeto foi 

arquivado pela Câmara por 
7 votos favoráveis ao veto e 
2 contrários. Na época, os 
vereadores que foram com-
patíveis com o veto do en-
tão projeto, composto por 
126 artigos, seria a inconsti-
tucionalidade doo mesmo, 
que geraria gastos desne-
cessários ao município. Os 
então parlamentares ainda 
endossaram o documento 
dizendo que o projeto não 

era cabível no momento, 
devido a grave crise finan-
ceira na qual se encontrar-
va o país na época.

Dentre os sete votos 
favoráveis ao veto, esta-
va o de Ademário Oliveira 
(PSDB), que também era 
vereador na legislatura 
passada, onde em uma 
entrevista concedida a um 
jornal regional de grande 
circulação naquela oca-

sião, afirmou que a an-
tiga administração não 
conversou sobre a criação 
da GCM com o Conselho 
Comunitário de Seguran-
ça - CONSEG. “Esse gover-
no (o da ex-prefeita) não 
dialoga com a sociedade. 
Não promove um debate 
macro e global”, foi o que 
disse Ademário Oliveira, 
no nem tão distante ano 
de 2015.Ademário votou contra projeto similar, quando vereador

Arquivo CMC

“GCM já deveria existir em Cubatão há
algum tempo”, diz consultor em segurança

Com aproximadamen-
te 130mil habitantes e 
a quinta maior popula-
ção entre as cidades que 
englobam a Região Me-
tropolitana da Baixada 
Santista, Cubatão era o 
único município dentre 
as nove cidades do con-
texto que não possuía 
ainda a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM). Muitos 
teriam sido os motivos 
da não implantação da 
hierarquia até o momen-
to, principalmente por 
questões políticas parti-
dárias e orçamentárias.

No entanto, já era 
grande o desejo dos 
cubatenses em contar 
com esse dispositivo, que 
além de ajudar na segu-
rança dos munícipes, terá 
como meta a preserva-
ção de próprios públicos 
municipais e o monitora-
mento constante na cida-
de. Para o consultor es-
pecialista em segurança 
pública e privada, Djalma 
Alves, a implantação da 
GCM em Cubatão é uma 
necessidade, devido as 
particularidades bem ca-
racterísticas de Cubatão. 

“Primeiramente, para-
béns aos poderes cons-
tituídos que viabilizaram 
a criação da Guarda, pois 
será de grande valia se le-
varmos em consideração 
que a cidade de Cubatão 
é caracterizada como um 
trevo viário da região, o 
que faz que muitas pes-
soas acabem entrando 
em nosso perímetro ur-
bano, principalmente 
durante a temporada de 
verão, da qual nos apro-
ximamos. Uma Guarda 
Municipal em Cubatão 
atenderia não só muni-
cipes, mas turistas que 
ao se deslocarem para a 
região, são obrigados a 
passar pela cidade”, rela-
ta Djalma.

O consultor enten-
de que, para que a GCM 

funcione com sucesso 
em Cubatão, há a neces-
sidade de um trabalho 
conjunto e parceria forte 

com as polícias Civil e Mi-
litar (Governo do Estado), 
além de estar bem equi-
pada e treinada por es-

pecialistas em segurança 
pública. “A GCM tem que 
ter sua base em uma lo-
calização estratégica, que 

garanta a locomoção das 
viaturas de forma rápida 
e eficaz até o local das 
ocorrências. Há a neces-
sidade também de um 
forte sistema de câme-
ras de monitoramento, 
como o é o projeto “Ra-
dar”, do próprio governo 
estadual, que já funciona 
em cidades vizinhas e 
que seria de grande utili-
dade em Cubatão, princi-
palmente se for instalado 
nas entradas da cidade”, 
finaliza Djalma.

Djalma Alves é consultor em segurança

Valentim Cardozo



5Social Sexta-feira, 10
JAN / 2020

www.folhadecubatao.com.br

FORMATURAS
O final do ano foi marcado por diversas formaturas.

Veja algumas escolas no clique desta coluna

Escola Estadual Ary de Oliveira Garcia

Escola Ateneu Cubatão, em 13 de dezembro, no Bufet Khallil

Formatura do Cien, dia 29 de novembro, no Bloco Cultural

Curso de Meio Ambiente da Etec, no Centro Esportivo Pita

Escola Estadual Júlio Conceição

ANIVERSARIANTES

Felicidades para Bárbara Ferraz, que 
completou 18 anos no dia 8 de dezembro 
para alegria dos pais: Lindalva ferraz da 
Silva Costa e Paulo da Silva Costa 

Parabéns para a linda
Luana Caroline, que completou

15 anos no
dia 1º de dezembro
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ADAF e São Vicente

O presidente da Associcação Desportiva de Avaliação 
e Formação (ADAF), sediada em Cubatão, José Elan dos 
Santos Gomes, o Batoré, esteve no dia 6 de janeiro, se-
gunda-feira, na sede da Federação Paulista de Futebol 
(FPF), junto com o presidente do São Vicente Atlético 
Clube, José Reinaldo Cavalcanti, além de membros das 
diretorias das duas instituições.

Eles se reuniram com o vice-residente do Departa-
mento Registro da FPF, Gustavo Delbin, verificando as 
situações do Alvinegro do Bitaru para voltar a atuar nas 
principais competições de base do futebol de São Paulo.

A ADAF, que conta com o apoio da Alfa Segurança,fa-
rá uma parceria com o São Vicente AC para administrar 
as categorias Sub-11 e Sub-13 do Alvinegro do Bitaru, 
que disputará o Campeonato Paulista. Batoré será o ge-
rente das equipes.

Seguem até dia 24 de janeiro as inscrições e recadastramento para 
o transporte escolar 2020. Interessados devem comparecer à UME Prin-
cesa Isabel (Rua Benedito Aires, 219, defronte à Praça Getúlio Vargas), 
das 9 às 16 horas. Outras informações podem ser obtidas pelo telefone  
3372-6270 no Serviço de Bolsas de Estudo e Passes Escolares (SBP).

Para novas inscrições, os interessados devem comparecer com os 
seguintes documentos:

– Cópia da certidão nascimento ou RG do aluno ( RG obrigatório 
para alunos com 12 anos completos ou matriculados do 6° ao 9° ano do 
Ensino Fundamental);

– Cópia do CPF do aluno, obrigatório para alunos com 12 anos com-
pletos ou matriculados do 6º ao 9° ano e EJA que utilizam cartão trans-
porte;

– Cópia do comprovante de residência em nome do responsável, 
com no máximo até 90 dias até a data da inscrição;

– Cópia da declaração escolar emitida pela UME na qual o aluno 
está matriculado para o ano letivo de 2020;

– 2 fotos 3X4 recentes;
– Se o aluno possuir alguma deficiência é necessário entregar laudo 

médico.
Para o recadastramento, os documentos são:
– Cópia da certidão de nascimento ou RG;
– Cópia da declaração escolar emitida pela UME na qual o aluno 

está matriculado para o ano letivo de 2020;
– Cópia do comprovante de residência em nome do responsável, 

com no máximo até 90 dias até a data da inscrição.

Transporte Escolar Mamografia

Desde o dia 7 de janeiro, terça-feira, a carreta da ma-
mografia estará em Cubatão, no Centro Esportivo Rome-
rão, na Rua Pedro José de Toledo, 365, Vila Couto. Os 
exames poderão ser realizados até o dia 30, de segunda 
a sexta-feira das 9 às 18 horas e, aos sábados, das 9 às 
13 horas.

O veículo tem capacidade de realizar 50 exames diá-
rios por meio da distribuição de senhas. Aos sábados, 
serão 25 exames. As carretas fazem parte do programa 
“Mulheres de Peito”, da Secretaria de Estado da Saúde.

Cidade

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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No último domingo, dia 
8, o Grêmio Barueri sagrou-
-se campeão da Paulista 
Cup na categoria Sub-20. O 
título veio com uma vitória 
sobre o Taboão da Serra, 
nas penalidades, por 4 a 2, 
depois de um empate em 2 
a 2 no tempo normal. O des-
taque da partida, realizada 
no Estádio Quintinão, em 
São Roque, foi o goleiro Luiz 
Guilherme, que defendeu 
duas cobranças e garantiu a 
taça para o Abelhão.

O título é a confirma-
ção de que a carreira do 
goleiro está em franca as-
censão. Entre 2017 e 2018, 
Luiz Guilherme esteve no 
Real Cubatense, time da sua 
cidade, onde fez parte do 
elenco Sub-20, mesmo com 
17 anos. Porém, com a pa-
ralisação das atividades do 
Guará Vermelho, no ano de 
2018, ele ficou sem clube.

Porém, em 2019, o golei-
ro foi para o Grêmio Barueri, 

Goleiro do Sub-20 do Grêmio 
Barueri, Luiz Guilherme comemora 

título da Paulista Cup
Além do título, cubatense ganhou

prêmio de melhor goleiro

www.folhadecubatao.com.br

que também estava retoman-
do os trabalhos, em parceria 
com a Global Scouting Foo-
tball, e o ápice foi a conquista 
do título no último domingo. 
“Foi difícil a caminhada. Po-
rém, lutei até o fim e eu, jun-
to com meus companheiros 
de equipe, fui agraciado com 
a conquista do título”.

Além da conquista da 
Paulista Cup, Luiz Guilherme 
ficou com um dos prêmios 
individuais do torneio, já que 
foi o goleiro menos vazado da 
competição. Em resumo, sua 
temporada com o Grêmio Ba-
rueri foi só de vitórias.

Agora, Luiz Guilherme 
pode ter uma vitrine ainda 
maior em 2020, quando ain-
da terá idade para jogar no 
Sub-20. O Grêmio Barueri 
está fazendo gestões junto à 
Federação Paulista de Futebol 
para voltar a disputar as com-
petições da entidade. Quem 
sabe o goleiro não seja um 
dos destaques deste retorno 
do Abelhão, que já figurou na 
elite do futebol nacional, nos 
torneios estaduais? Luiz Guilherme foi campeão da Paulista Cup Sub-20 defendendo o Grêmio Barueri

Foto: arquivo pessoal
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Faleceu na noite de 22 de 
dezembro de 2019, aos 78 
anos de idade,  o ex-prefeito 
de Cubatão, por três manda-
tos José Osvaldo Passarelli. 
Ele governou a cidade etre os 
anos de  1982/85, 1986/88 
e 1993/96. A família não di-
vulgou as causas que levaram 
Passarelli ao óbito.

O  Bloco Cultural de Cuba-
tão, na Praça dos Emanci-
padores, serviu de honraria 
para o velório do ex-político, 
que durou durante toda a 
manhã e parte da tarde, sen-
do sepultado em torno das 
17h,no Cemitério Municipal 
de Cubatão. Passarelli  nas-
ceu em em 25 de janeiro de 
1941, era natural de Itobi, no 
Interior do Estado e  deixou 

três filhos (Júnior, Marcelo e 
Ana Lúcia), quatro netos (Mi-
chelli, Melissa, Luise e Muri-
lo) e a viúva, a ex-deputada 
Cecília Passarelli, com quem 
foi casado por 53 anos.

Contabilista por forma-
ção, trabalhou como cobra-
dor de ônibus,  professor uni-
versitário, advogado, além de 
exercer o principal cargo do 
executivo de Cubatão. Den-
tre seus feitos como prefeito, 
destacam-se a recuperação 
ambiental do município de 
Cubatão, conhecido como 
“Vale da Morte”, na década 
de 1980 e o desapropriamen-
to da extinta Vila Parisi, para 
onde é hoje a região dos Bol-
sões.

O prefeito de Cubatão, 
Ademário Oliveira (PSDB), 
decretou luto oficial de três 
dias no municipio.

www.folhadecubatao.com.br

Morador, cobrador de ônibus, contabilista, 
advogado e prefeito. Tudo isso em Cubatão

Morre José Osvaldo Passarelli, o prefeito 
que deixou um legado em Cubatão

Várias autoridades foram ao Bloco Cultural, onde foi realizado o velório do ex-prefeito

Valentim Cardoso

Autoridades e sociedade civil falam
sobre o legado do ex-prefeito Passarelli:

“Uma perda enorme e lamentá-
vel, pois o Dr. Passarelli ajudou 
muitas pessoas em Cubatão e 
eu fui uma delas. Já que ele foi 
responsável pelo meu primeiro 
emprego além das políticas pú-
blicas com bolsas de estudo e 

transporte, na época que eu era 
estudante”.

Vereador Toninho Vieira (PSDB).

“Ele deixou um legado de hones-
tidade e de uma pessoa muito 

temente a Deus. Cubatão perdeu 
muito pois foi um dos melhores 

prefeitos que por aqui passaram”.
Chico da Adega, comerciante.

“É um momento de dor, pois a ci-
dade amanhaceu de luto, não por 

perder apenas um político, mas 
também uma pessoa que contri-

buiu muito para o desenvolvimento 
econômico e social de Cubatão. 

Passarelli é uma lenda da vida pú-
blica cubatense”.

Vereador Rafael Tucla (PT).

“Um homem que deixou uma bio-
grafia limpa em sua trajetória polí-
tica. Foi um homem que se preocu-
pou com as invasões do município e 
resolveu boa parte delas com pro-
jetos de urbanização, como foi no 
bairo onde eu moro, a Vila Natal. 
Outra marca registrada do ex-pre-

feito Passarelli foi a austeridade 
com as contas públicas. Realmente 
um dia triste para todos nós, pois 
não só Cubatão, como a Baixada 

Santista perde um grande político a 
nível regional”.

Prefeito Ademário Olivira (PSDB).

“A palavra que resume meu pai, 
ao menos para mim, é amor. 

Amor pela familia e pela cidade 
de Cubatão, a qual ele contribuiu 
por três mandatos e local onde 
ele decididiu morar, já que ele 
nunca quis sair daqui. Me pai 

nunca reclamou da vida, nunca 
se lamentou nem nos momentos 
mais difíceis, o que deixa caracte-

rizada sua fé em Deus”.
José Oswaldo Passarelli Júnior, 

filho.

Nova unidade garante atendimentos de alta complexidade à população Cubatense

Com solenidade promovida pela FSFX, 
Centro Oncológico é inaugurado

VALENTIM CARDOZO
Da Redação

Uma solenidade de inaugu-
ração realizada pela Fundação 
São Francisco Xavier (FSFX), 
braço social da Usiminas nas 
áreas de saúde e educação, 
e pela Prefeitura Municipal 
de Cubatão marca a segunda 
fase do projeto do complexo 
hospitalar, o Centro de Alta 
Complexidade do Hospital de 
Cubatão. A unidade contem-
pla os setores necessários 
para os tratamentos oncoló-
gicos, hemodiálise e medicina 
hiperbárica. 

A previsão é que os aten-
dimentos sejam iniciados nos 
próximos meses, assim que o 
sistema estiver certificado e 
aprovado para a operaciona-
lização. Inicialmente poderão 
ser realizadas até 700 sessões 
de quimioterapia e 1.800 de 
hemodiálise. Para a abertura 
do Centro de Alta Complexi-
dade foram investidos mais 
de R$ 9 milhões, incluindo a 
reforma estrutural e a aqui-
sição de equipamentos, que 
beneficiarão cerca de 1,85 mi-
lhão de habitantes da Baixada 
Santista.  

Com 1.525 m², o Centro de 
Alta Complexidade foi implan-
tado em uma área onde fun-
cionava o antigo teatro, locali-
zado na Avenida Henry Borden 
esquina com Avenida Nove 

de Abril, no bairro Vila Santa 
Rosa. A área foi totalmente re-
formada e integrada ao com-
plexo hospitalar, aumentando 
o espaço físico e viabilizando 
a implantação dos novos ser-
viços. “Além de equipamentos 
de ponta, como as 20 máqui-
nas para realização de hemo-
diálise que vão garantir um 
atendimento especializado, 
uma equipe altamente qualifi-
cada formada por médico, en-
fermeiro, técnico de enferma-
gem, farmacêutico, psicólogo, 
nutricionista, fisioterapeuta e 
assistente social será respon-
sável pelo acompanhamento 
e tratamento dos pacientes”, 
afirma o Diretor-Presidente da 
FSFX, Dr Salomão Maciel Dias 
Ferreira. 

A Prefeitura de Cubatão 
garantiu, ainda, a aquisição de 
outros equipamentos de úl-
tima geração como a câmara 
hiperbárica, 15 bombas de in-
fusão, 20 máquinas de hemo-
diálise, oito monitores, cinco 
cardioversores, três carros de 
emergência e três aspirado-
res cirúrgicos.  “A abertura do 
Centro de Alta Complexidade 
é um dos símbolos do nosso 
Governo, de uma administra-
ção que trabalha sério e com 
responsabilidade para ofe-
recer qualidade de vida à co-
munidade. Antes os morado-
res de Cubatão necessitavam 
deslocar-se até Santos ou São 

Paulo para ter acesso a trata-
mento oncológico e de hemo-
diálise. Com a inauguração do 
Centro de Alta Complexidade, 
atenderemos aos pacientes 
que necessitam de tratamen-
to oncológico de cabeça e 
pescoço e urológico”, garante 
Ademário Oliveira, prefeito de 
Cubatão. O prefeito também 

Centro funcionará no prédio que era para ser o Teatro Municipal

Valentim Cardoso

destaca a ocupação positiva 
do espaço, antigo teatro mu-
nicipal, obra que ficou para-
lisada por quase três déca-
das. “De um local que estava 
abandonado, vandalizado e 
destruído, agora teremos um 
prédio totalmente reformado, 
oferecendo  atendimento de 
saúde com qualidade e segu-

rança a quem mais precisa”, 
finaliza Ademário. 

Para o diretor da Usimi-
nas e presidente do Conselho 
da Fundação, César Bueno, 
a nova estrutura da FSFX de-
monstra o compromisso da 
Instituição em investir conti-
nuamente em boas práticas 
assistenciais. “A Usiminas 

sempre busca contribuir para 
o desenvolvimento das comu-
nidades onde está presente. 
Levar atendimento de exce-
lência a quem precisa é um 
dos objetivos da Fundação e 
apoiamos projetos como esse, 
que ajudam a fazer a diferença 
na vida de quem precisa”, con-
clui Bueno.


